
Piden habilitar unidad de Cuidados Intensivos de Psiquiatría en
Hospital de Peñablanca

En respuesta a una serie de graves denuncias que la dirección del Hospital de Peñablanca y
la Asociación de Funcionarios Interhospitales, han hecho llegar a la Diputada del distrito 6,
Carolina Marzán y, luego de que la parlamentaria visitara dicho recinto hospitalario para
constatar en terreno la situación, la legisladora ofició a la Ministra de Salud, Ximena
Aguilera y al Subsecretario de Redes Asistenciales, Fernando Araos, para solicitarles
habilitar una Unidad Hospitalaria de Cuidados Intensivos de Psiquiatría en el mencionado
sector de la comuna de Villa Alemana.

“Esta solicitud que le hice a la Ministra de Salud, busca y plantea solución a una demanda
que la comunidad de Peñablanca y sus alrededores me han manifestado en reiteradas
oportunidades. Es urgente hacerse cargo del aumento de patologías relacionadas con la
salud mental. En Chile los porcentajes de estas enfermedades son mayores en la población
de adultos mayores, por lo que necesitan asistencia médica que los recintos de salud deben
cubrir y la red asistencial del Servicio de Salud Viña del Mar Quillota, no cuenta con camas
especializadas en Unidades Hospitalarias de Cuidados Intensivos en Psiquiatría, siendo uno
de los 2 únicos servicios de salud del país sin camas de psiquiatría. El hospital de
Peñablanca concentra un 25% del total de usuarios del servicio de salud con requerimientos
agudos de hospitalizaciones por trastorno psiquiátrico. Por lo tanto, debe tener salas para
tratar pacientes con algún trastorno mental o conductual que lo amerite”, dijo la diputada
Carolina Marzán.
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Por su parte, Cristián Galvez López, director del Hospital de Peñablanca, señaló que
“durante los últimos años y principalmente desde los inicios de la pandemia, hemos
experimentado un aumento de casos de personas con distintos tipos de problemas de salud
mental y nuestro establecimiento, que es un hospital de baja complejidad, no cuenta con
condiciones como para prestar atención a personas que estén en una fase aguda de la
enfermedad. Esto se ha traducido, entre otras cosas, en fugas de personas y también en
situaciones internas de daño al mobiliario y también en algo preocupante: agresiones a
funcionarios. Hemos tenido funcionarios que han sufrido agresiones fuertes, contundentes,
que han resultado con mordeduras, contusiones, laceraciones”.

En tanto, Paula Vilches, presidenta de la Asociación Interhospitales y Auxiliar de servicio del
Hospital de Peñablanca aclaró que “tenemos funcionarios que han salido con fracturas
nasales, con TEC cerrado. Muchos funcionarios tienen miedo de trabajar con estos
pacientes por la poca seguridad que tenemos en el hospital. Un paciente se descompensó.
Estaba la asistente social y el paciente se enojó porque no le entregó el celular y la golpeó
contra la muralla y la funcionaria perdió el conocimiento. A otra paciente la mordió. Un día
se tiró un paciente por la ventana del tercer piso”.

El documento despachado por Marzán y dirigido al Ministerio de Salud y a la Subsecretaría
de Redes Asistenciales, es enfático en que “en virtud de lo anterior, urge que en el hospital
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de Peñablanca de Villa Alemana se acondicione una o varias salas del servicio de medicina
para poder tratar pacientes de salud mental, la que con las consiguiente modificaciones
técnicas y estructurales, más los recursos humanos y de gestión, pueda conformarse como
un dispositivo con enfoque en los cuidados medios de enfermería especializada para
pacientes de salud mental, así como también, disponer de la construcción de una Unidad
Hospitalaria de Cuidados Intensivos de Psiquiatría en el mismo recinto”.

y tú, ¿qué opinas?


